

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación,

RESUELVE:

Declarar de interés de esta Honorable Cámara la obra "**Transformación Pública Digital en Latinoamérica – Volumen III**", compilada por **Alejandro Prince y Luis Papagni**, en el marco del trabajo impulsado por la Fundación Sociedad de la Información para las Américas (EAméricas), Prince Consulting y la Red de Ciudades Inteligentes de Argentina (REClIA), por su aporte a la reflexión, el diseño y la implementación de políticas de modernización del Estado y transformación pública digital en América Latina y el Caribe.

Dip. Alejandra Torres

Dip. María Cecilia Ibañez

Dip. Oscar Agost Carreño

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El proyecto que se presenta tiene por objeto que esta Honorable Cámara declare de interés la obra **"Transformación Pública Digital en Latinoamérica – Volumen III"**, un aporte regional de gran relevancia para el análisis, la reflexión y el fortalecimiento de políticas públicas vinculadas a la transformación digital del Estado.

Este libro, compilado por **Alejandro Prince y Luis Papagni**, constituye la tercera entrega de una trilogía iniciada en 2022 y 2024, que reúne **42 artículos y más de 50 coautores de 26 países de América Latina y el Caribe**. A lo largo de sus tres volúmenes, la colección se consolidó como una plataforma de referencia para la investigación, el intercambio de experiencias y la construcción colectiva de conocimiento sobre modernización del Estado, innovación pública y gobierno digital.

Este volumen destaca con claridad el escenario actual: los gobiernos de la región enfrentan una combinación de desafíos —tecnológicos, políticos y sociales— que demandan avanzar hacia un Estado más ágil, anticipatorio,

resiliente y centrado en las personas. En este contexto, la tecnología se ha convertido en un vector de legitimidad y poder político, configurando un nuevo tablero global que los autores denominan **GeopolitiCs**, donde decisiones sobre infraestructura digital, soberanía de datos y estándares tecnológicos son también decisiones estratégicas de Estado.

El libro analiza cómo la transformación digital en América Latina se desarrolla, muchas veces, en un marco de **fragmentación regional**, con políticas públicas que dependen excesivamente de los ciclos políticos y de liderazgos aislados. Por ello, los autores resaltan la importancia de institucionalizar la transformación digital como **política de Estado**, con marcos regulatorios estables, continuidad de estrategias y articulación de capacidades técnicas y políticas. En palabras de los compiladores, *la transformación digital no es solo un fenómeno tecnológico, sino un proyecto político de largo aliento*.

Este tercer volumen invita a mirar hacia el futuro de esa transformación. Explora temas estratégicos como inteligencia artificial, innovación anticipatoria, identidad digital soberana, ciberseguridad, confianza digital y soberanía tecnológica. Identifica como pilares del nuevo paradigma las **Infraestructuras Públicas Digitales** y el enfoque **GovStack**, modelos que proponen arquitecturas modulares, interoperables y centradas en la ciudadanía, donde la tecnología potencia al Estado como garante de derechos.

La obra también recoge experiencias concretas en toda la región: desde el impulso de gobiernos inteligentes hasta políticas de IA ética, desde la integración digital educativa con enfoque de género hasta la arquitectura institucional necesaria para garantizar servicios públicos digitales seguros, accesibles y centrados en las personas. Cada caso aporta evidencia sobre la capacidad de los Estados latinoamericanos para innovar, aprender de sus errores y construir soluciones propias, adecuadas a sus contextos.

El valor académico y práctico de este libro se refuerza con las iniciativas complementarias impulsadas por sus autores, como las distintas cohortes del **Diplomado en Transformación Pública Digital**, desarrollado en conjunto con el INAP y la Universidad Tecnológica Nacional. Se trata de una comunidad latinoamericana de aprendizaje que continúa creciendo y fortaleciendo capacidades estatales en toda la región.

Leer este volumen es, tal como señalan sus compiladores, “asomarse a un laboratorio vivo de ideas y políticas”, donde América Latina redefine su lugar en el mundo digital. Por su aporte conceptual, su enfoque comparado y su utilidad para quienes diseñan e implementan políticas públicas, el libro se ha convertido en una obra de consulta relevante para la administración pública, la academia, los gobiernos locales y los equipos técnicos que impulsan la modernización del Estado.

La declaración de interés parlamentario reconoce la importancia de este trabajo para la agenda pública argentina, y su contribución al fortalecimiento de un ecosistema GovTech que combina innovación pública, gestión basada en datos y soluciones tecnológicas enfocadas en mejorar la vida de las personas.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares el acompañamiento del presente proyecto.

Dip. Alejandra Torres

Dip. María Cecilia Ibañez

Dip. Oscar Agost Carreño